

¿QUÉ ES ESTO?

Las fuerzas conservadoras

La Epoca y la nueva actitud del señor Maura

Han sido muy comentados anoche y hoy los siguientes párrafos de «La Epoca»:

«Respetamos profundamente la actitud, muy claramente definida, en que se coloca el Sr. Maura, no sólo por aquel respeto que a todas sus resoluciones debemos, y que gustosamente amamos, sino también porque nos parece inflexiblemente lógica en el modo de pensar del Sr. Maura. Su espíritu de rectitud y de sinceridad no podría avenirse a otra posición que esa en que se coloca. Ha sido siempre imposible con el Sr. Maura fiarse que serlo mucho, más una separación entre las responsabilidades constitucionales de un Gobierno y las responsabilidades efectivas de la fuerza política que lo apoya, singularmente las de la jefatura y dirección de esas fuerzas.

Pero es igualmente natural, y no habrá quien no lo comprenda, que nosotros, movidos del afecto, y de la admiración que al Sr. Maura profesamos, del agradecimiento que debemos a sus grandes servicios al partido conservador, nos hayamos venido resistiendo a una realidad, y hasta negando una realidad, que la declaración rotunda del Sr. Maura nos obliga a reconocer.

En medio de la amargura que frente a esa realidad ya innegable sentimos, nos conforta la esperanza que para el régimen constitucional y para España significan las últimas palabras de esas declaraciones. El Sr. Maura se aparta por completo ahora de la política; pero no se retira, sino que prevé la posibilidad de futuras intervenciones suyas en ella.

Decimos que esto es una esperanza para nosotros, porque como la política del señor Maura no es sugestión efímera de circunstancias torcidas, sino la obra sólida y permanente de convicciones profundamente sentidas y de ideales sabrosos de por vida, y esos ideales son los mismos a que siempre ha servido y servirá el partido conservador, es evidente que en toda intervención eficaz del insigne orador en vida pública, con el estar el partido conservador firmemente agrupado hoy al lado del Gobierno

Las derechas de la sociedad española, que reconocen y ponen por encima de todo la Monarquía constitucional restaurada en 1876, han tenido, tienen y tendrán siempre por órgano al partido conservador, y no habrá, por tanto, en ningún momento movimiento político de derechas, de las derechas que puedan contar con el Sr. Maura, que no son ciertamente las facciosas, ni las semifaciosas, que en todo momento crítico fueran para él un enemigo más que un auxiliar, en que no se halle el partido conservador.

Esta es nuestra esperanza, en medio de las amarguras innegables de la hora presente.

MUSIQUILLA

Anuncios con estrambote

He aquí un poema, digo, un anuncio, que acabo de leer:

Joven distinguido, arrogante, muy simpático, de buen humor y dispuesto a todo, desea entablar relaciones con señorita agraciada, sola e independiente, y que posea un capital de 25 a 30.000 duros. Lista de Correos: 624.

Ustedes, sin duda, habrán leído bastantes anuncios de esta índole; pero es difícil que hayan tropezado con ninguno como el que nos ocupa.

Antaño, las conveniencias sociales, el miedo al «qué dirán» y otras zarandajas por el estilo, ponían trabas a nuestros pensamientos y proyectos. Hoy, no nos damos cuenta de esas tonterías, y tratamos las cosas sin enfemismos ni circunloquios. Cuanta más claridad, mejor. Así lo entendemos y nos lo explicamos todo hasta los invidiosos de más roma inteligencia.

La sola lectura del anuncio de marras nos permite descubrir a simple vista lo que pretende el simpático joven. «Dispuesto a todo», ¡y vive Dios! que el tal no repara en pelillos, ni tiene pelos en la lengua! ¡Si que es un hombre de buen humor!

Si yo fuera una señorita y reuniese las condiciones que exige el desventurado anunciante, ahora mismo empezaba a preparar los papeles. Y nada de relaciones. ¡Al humeneo en seguida! De algo ha de servir que nuestra previsora y Santa Madre la Iglesia, y sus no menos previsores, aunque no tan santos, dependientes, hayan establecido una tarifa de primera clase para los matrimonios de urgencia.

Porque un hombre... ¿cómo lo diremos? —tan expedito, merecedor y mucho más. La... tampoco se como llamarlo. La... «frescura» no se paga.

Pero, desgraciadamente para él y acaso para mí, yo no soy una señorita que pueda brindarle mi amor y los 30.000 duros anejos. Sólo puedo ofrecerle mi ayuda... para castigarlos.

Por otro lado, ese sujeto es un gran filósofo de la escuela positivista. Yo soy un ciudadano distinguido, arrogante, muy simpático, humorista y dispuesto a todo, y estas condiciones, y otras que me callo por modestia, debo aprovecharlas y explotárlas. ¡Y que se fastidien los que no hayan nacido y los «defectuosos»! ¡Aun hay clases. Veremundó!

Y tiene razón. Una joya así —por que ese individuo es una alhaja, no lo duden ustedes—, hace muy bien procurar «no desgraciarse» y vivir cual cumplen a sus últimos merecimientos. Adonis y Petronio, dedicados a mozos de cuerda, es un poner», como dice un senador jurista que yo conozco, no hubieran sido tan guape-tones y elegantes, ni habiesen hecho tantas conquistas. El cargar baulas a pianos de cola trae mala. Eso aja, desengaño y descaja al más pintado.

Tal vez algún espíritu malévolo, al leer el supradicho y desamparado anuncio, se haya escandalizado y afirmado que la inmundicia y la vergüenza han desaparecido por completo del globo terrestre.

Amigo mío, ¿exagera usted la inmundicia replicando a quien así pensara «Las ciencias adelantan mucho, pero como dijo antes, hay que vivir a lo vivo» y se escoge el camino más corto? El progreso dio al traste con la sup...

rutina; la luz disipó las tinieblas, y todo se ha transformado y ha variado de un modo radical. Antiguamente, el ombligo se hallaba en la frente, y ahora, ya ve usted donde lo tenemos. Además, no olvide que las cosas son del color del cristal, con que se mira.

Y es posible que, por no dar su brazo a torcer, el malicioso espíritu me contestase:

«No estoy conforme. En el anuncio de que se trata, como en ciertas caritas que venden por ahí, hay que leer un renglón si, y otro no. Ve usted lo que yo he leído siguiendo ese sistema.

«Joven sin pizca de lacha, guapo de oficio, vago de nacimiento y dispuesto a todo, pretendo...»

«Pero, hombre, ¡qué barbaridad! ¡Es imposible que usted leyera eso!»

«¡Sí! Pues mire... Lea conmigo.»

El espíritu malévolo, casi tiene razón.

F. Moyá Rico

Maura no se había enterado

De «La Correspondencia de España» se ha conocido el telegrama en que el señor Maura comunica al señor conde de Salent que se consideraba desde el día 27 último extinguida su jefatura del partido conservador, sin vicios ocasionales de hablar con una ilustre personalidad de dicho partido, y la conversación que con ella tuvimos tuvo que recaer sobre el nuevo acto del señor Maura.

Nos decía la personalidad a que aludimos que no le extrañaba el acto que se atribuía al señor Maura, como nos declaraba que cuanto ha venido realizando éste es consecuencia de la equivocación grande en que ha estado con respecto al partido conservador.

Formose la idea del señor Maura de que el partido conservador era un partido personal, y no ha sido esto nunca, precisamente así característico.

En más de una ocasión, personalidades muy salientes del partido no han tenido inconveniente alguno en hacer sobre ello leales observaciones al señor Maura.

El partido conservador ha tenido siempre, por característica su adhesión al trono, y aun en momentos difíciles, como aquel en que se verificó la reunión de ex ministros con ocasión de la retirada de Maura, se proclamar la necesidad de que éste continuara dirigiéndolo, sentó dos afir-

maciones: una, de adhesión al trono; la otra, la de la unidad del partido.

Tuvo entonces motivos más que suficientes el señor Maura para convencerse de la equivocación en que estaba en lo que respecta a la manera de juzgar al partido, porque bastamente le dijo el hecho de que, iniciadas las renunciaciones de actas, éstas no pasaron de 17 y eran 222 las que sumaban el partido conservador. Las renuncias no prendieron, y no prendieron porque en el partido conservador los temperamentos que siempre han predominado son los de prudencia y de tolerancia; huye de lo épico; porque no prefiere la lucha sobre todo cuando la lucha puede ocasionar quebrantos al régimen.

Por todo esto, se ve que el señor Maura tenía y sigue teniendo un gran desconocimiento de lo que es, siente y precisa el partido conservador.

«Llegó más tarde la crisis y mantuvo el Sr. Maura su criterio contrario a encargarse del Poder; y se desarrollaron los sucesos de tal manera, que decidió el monarca encargar del Poder al Sr. Dato.»

«Cuando aceptó éste el encargo? Pues después de haber consultado a casi todas las personalidades del partido conservador, a cuantas representaran tendencias diferentes en el mismo, y todas convinieron, excepto una, que fue el Sr. Rodríguez San Pedro, en reconocer la necesidad de no abandonar al rey en momento tan crítico; y no por tanto, en que había que aceptar el Poder; es decir, que hubo un gran movimiento en el partido de apoyo al rey.»

De ese modo, sin que pueda por nadie decirse que respondiese a intrigas maynues, se encargó del Poder el Sr. Dato, y sin duda porque éste tuviera otro concepto del partido conservador, fué por lo que en el discurso ante el rey, el Sr. Dato declaró que había entre el señor Maura y él discrepancia de criterio en cuanto a la necesidad de conveniencia de aceptar o no el Poder; pero al lado de esa declaración hizo otra importantísima del Sr. Dato, como me fué la de que el partido conservador estaba al lado del Gobierno, no porque estuviera a su frente, sino porque el partido conservador seguía a aquellas personas que continuaban las tradiciones del mismo, de igual manera que creía que éste le abandonaría si el Gobierno entrara en derroteros distintos.

Más claro que al ver el partido conservador que un hombre se sacrificaba en apoyo del trono, a ese hombre secundaba, y de este no pueden dar más evidente prueba, los hechos que son otros que las manifestaciones de adhesión y de apoyo incondicional que, el Gobierno está recibiendo de conservadores de las diferentes regiones de España.»

NOVEDADES DEL DIA

Cámara de Comercio

Última sesión

(Nota oficiosa)

Presidió don Ricardo Roca y asistieron los señores Miró, Vich, Bauzá, Castañer, Estévez y Granada.

Fue leído y aprobada el acta de la última sesión, celebrada el día 26 de Septiembre pasado.

En el despacho ordinario figuraban (aparte de actos de cortesía, invitaciones, testimonios de «condolencia», etc.) los siguientes asuntos:

El recibo de 40 ejemplares del «Ensayo de Catálogo de Productores Nacionales», formando por la Comisión protectora de la Producción nacional; el de 30 ejemplares del libro «XV Congreso Agrícola de la Federación Agrícola Balear», celebrado en Ibiza el año pasado, envío de la Cámara Agrícola de dicha ciudad; y el de la Estadística de Transportes correspondiente a 1911, publicada por la Dirección General de Propiedades e Impuestos.

La facilitación de datos comerciales a...

...

...

desde lejos, con las manos unidas, a su hija.

—No sé cómo explicar lo que siento—prosiguió Aurora—Mi pensamiento está como adormecido, y mi espíritu parece que vaga en tinieblas.

—Por más esfuerzos que hago, no puedo coordinar dos ideas!

Su cabeza, debilitada por el esfuerzo, cayó sobre el almohadón, diciendo:

—Estará enfadada conmigo mi madre?

—Al decir esto, brillaron sus ojos y casi tuvo conciencia clara de su situación; pero aquello no duró más que un instante.

La princesa se estremeció violentamente al oír las últimas palabras de su hija. Con un gesto imperioso, con un ademán de doncella, se acercó rápidamente y depositó un beso, un largo beso, en la frente de Aurora. Esta sonreía tan feliz, como el niño que recibe todas las mañanas idéntica caricia.

—Madre—murmuró—he soñado contigo, y en mis sueños te veía llorar. ¿Por qué está aquí, Flor? Flor no

Aurora se lanzó a sus brazos murmurando:

—¿No le habías comprendido aún, madre mía!

La princesa la cubrió de besos.

—Escucha—dijo la princesa—sé lo que es amar. Mi noble y querido esposo, que me oye desde el cielo, y cuyo recuerdo llena este retiro, debe sonreír al lado de Dios al leer en mi alma. Si te amo más que a Névers, porque en ti se juntan mi amor de mujer y mi amor de madre. En ti adoro a la hija y al esposo querido.

Aurora, esperanza de mi vida, mi dicha, ¡escucha! Para que me quieras más, amaré yo también a ese hombre. Sé que si le rechazara, no me querías; lo has escrito, Aurora. Pues bien; le abro mis brazos.

—¿De veras?

La princesa calló. El corazón le palpaba violentamente.

Aurora se separó de sus brazos.

—No sabéis disimular la verdad!—exclamó la joven.—¡Ha muerto! ¡Vos le creáis muerto!

Antes que la princesa pudiese contestar, doña Cruz apareció en la puerta a tiempo para detener a Aurora,

Aurora besó las manos de la princesa; que la contemplaba llena de admiración. ¡Qué hermosa era! La angustia profunda que atormentaba su corazón realizada aún más su belleza.

—Para mí no existe nadie en el mundo más que tú, hija mía dijo la princesa.—Si tu soy la mujer más débil, más abandonada y más pobre de la tierra. Júzgame si quieres; pero júzgame a la ternura que se debe a los que sufren.

Aurora miró a la puerta.

—¿Quieres abandonarme?—exclamó la princesa llena de terror.

—Es preciso. Algo me dice en mi interior que Enrique me llama y que me necesita.

—Enrique, siempre Enrique!—murmuró la princesa con aflicción.

—¿Todo para él y nada para la madre?

—Si fuerais vos, señora, la que estuvierais lejos de mi lado y en peligro de muerte, no hablaría más que de vos.

—¿Es verdad eso?—exclamó la princesa llena de júbilo.—¿Me amas tanto como a él?

tiene madre. ¡Cuántas cosas pueden ocurrir en una noche!

—Ven, que te vea, madre—prosiguió—ven a mi lado, y ponme sobre tus rodillas.

La princesa, riendo y llorando a un mismo tiempo, se sentó en el diván y cogió a su hija entre sus brazos. ¡Cómo expresaba lo que la viuda de Névers experimentaba en aquellos instantes! ¡Es que pueden hallarse palabras en alguna lengua que expresen lo inmenso del amor maternal! La princesa poseía su tesoro por completo. Su hija estaba sobre sus rodillas, débil del cuerpo y de espíritu; era una niña, una verdadera niña, la hija que sus brazos mecían con infinita dulzura. La princesa veía llorar a Flor; pero ella era dichosa arrullando a Aurora, como las frotolas en el nido a sus polluelos. Aurora escondía su hermosa cabeza en el seno de su madre.

—Madre—dijo la joven—el pensamiento se resiste a mi voluntad. Me parece que eres tú la que no quieres que piense. Hay en mí algo inexplicable que no he sentido nunca, y me pa-

...

Grandes Almacenes

San José

Bastrosía - Camisería
Confeciones - Pañería
Sodería - Lencería
Objetos para viajes
Paraguas - Bastones
Sombrillas
Pañolería - Mercería
Céceros de punto
Mantillas - Refajos
Mundos - Maletas
Zapatos de Goma
Mantillas - Cordados
Impermeables
Minutería - Adornos
Yates - Tapetes

AVISO

RECIBIDAS las Novedades para Señora y Caballero en Sastrosía Camisería y Confeciones.
 Al propio tiempo notifico que habiendo surgido dificultades para el cambio de local, me propongo liquidar las existencias con la misma BARATURA de la temporada anterior.
 NOTA. Desde principio de temporada cuenta la casa con un Cortador.

SASTRE MODISTO

Haberá gran interés por el cambio de local, en el momento de la liquidación de Sastrosía habido en ser...

LINEA PINILLOS
 Para Montevideo y Buenos Aires
 Proximas salidas del puerto de Barcelona:
 Valbanera 31 Octubre
 Infanta Isabel 15 Noviembre
 Cadiz 28 Noviembre
 Barcelona 13 Diciembre
Lea de las Antillas
 Para Canarias, Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, y Matanzas saldrá de este puerto directamente el día 28 Octubre el magnifico vapor.

PIO IX
 Admite carga y pasajeros; debiendo declarar con anticipación los Sres. cargadores a los Representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar para reservar los días 24 y 25.
 Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía señores, Plazas Piz y C. S. en C. San Miguel, 29. - PALMA.

SORDOS!
 La reeducación auditiva por el masage electro-fonico es el unico tratamiento que sin ocasion molestias al enfermo hace recobrar el oido y cura la **SORDERA**
ZUMBIDOS DE OÍDOS
 Consultas de 10 a 1.
 Pelaires 102, 1. Palma.

Venta de una finca
 En Génova se vende una casa juntamente con media cuarterada de terreno poblado de almendros e higueras, situado a un sitio muy alegre.
 Para informes a esta imprenta, calle de Montenegro n.º 8.

Pedid en todas partes las acreditadas **GALLETAS OLIBET**
 El postre mas selecto y mas higiénico
 Primera marca española

Herpes - escrofulas - Tuberculosis
 CON DECAIMIENTO, DE FUERZAS O INAPETENCIA
la sulfurina Jimeno
 Véase el prospecto.
 En Barcelona: Farmacia del GLOBO Plaza Real, 1.

Pelo ó vello
 Lunares, verrugas, y otras imperfecciones se hacen desaparecer de una manera radical por los procedimientos científicos mas modernos en el **Instituto del Pelo**
 Pelaires, 102, 1.º Palma.

Lloid Sabauo
 El día 18 de Noviembre saldrá de Barcelona, directo para Buenos Aires el nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha.
Principo di Udine
 Realizando la travesía en QUINCE DIAS
 Camarotes espléndidos en 1.ª clase. - Tres puentes de paso. - Jardín de invierno. - Telégrafo Marconi.
SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS
TERCERA CLASE
 Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa.
Cocina Española
 El día 14 de Diciembre saldrá para igual destino, el vapor **Tomase di Savoia**
 Para informes en Palma: Calle del Mar, 49-1.

Vapores Correos Italianos
 con itinerario fijo para Montevideo y Buenos Aires
 Servicio rápido semanal combinado entre las compañías **Navigazione generale Italiana, Lloid Italiano y La Veloce de Génova**
 Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno; con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant, y telegrafía Marconi en todos sus buques.
Viaje en 15 dias
 PROXIMAS SALIDAS DE BARCELONA
 La Veloce Duca di Génova 6 Noviembre
 Lloid Italiano Córdoba 9 id.
 Navigazione Generale Italiana Regina Elena 13 id.
 Duca Degli Abruzzi 20 id.
 Navigazione Generale Italiana Principe Umberto 27 id.
 Lloid Italiano Princesa Mafalda 4 Diciembre
 La Veloce Italia 6 id.
 Navigazione Generale Italiana Duca D'Aosta 11 id.
 Para más informes: Plaza de la Libertad n.º 17, Palma de Mallorca.

No más pelo blanco
Tintura del Dr. Padró
 Para tener el pelo de color castaño oscuro ó negro de óptimo ejemplo, es necesario el uso de esta tintura, rápida, higiénica y eficaz.
 Venta en Droguerías y Perfumerías.
 Farmacia del GLOBO Plaza Real, 1.º Palma.

Ferretería CASTELLET
 BANCHE DE S. OLIVIERA - PALMA
Talleres de construcción de
 Cajas para Caudales, Búsculas, Romanas y toda clase de Pesas y Medidas.
GRAN SURTIDO DE
 Cocinas económicas y estufas.

Tricofero Padró
 Es el tónico regenerador y del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo, sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza. - Farmacia del GLOBO Plaza Real 1.º Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

Depilatorio Imperial del Dr. Padró
 Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Per su eficacia é inocencia es el preferido.
 50 AÑOS DE EXITO. Venta en Droguerías y perfumerías: Barcelona, Plaza Real 1. Farmacia.

LOS ANUNCIANTES
 En esta Administración encontrarán, los anunciantes, ventajosas condiciones para la publicidad en LA REGION
Grandes rebajas á los abonados
Combinaciones especiales
de interés para todos